

# 職場体験レポート

作成者

松山市立中島中学校

2年 氏名：矢野 主税



## 職場の紹介 中島汽船株式会社 中島支店

創業：昭和33年  
住所：松山市中島大浦  
特色：松山市と忽那諸島をつなぐ働き  
従業員：43人

旧中島町の六つの有人島と県都松山市をつなぐ唯一の生活航路で重要な役割を果たしています。また、中島本島ではバスを運行し、住民の足として利用されています。

事業所の写真



こんな職場です!



## 職場で体験したこと



1日目と2日目は東線を担当し、3日目は西線を担当させてもらいました。船は、ロープを結べないと港や桟橋に着けることができません。そこで、初歩的な結び方を始め、色々な結び方を練習しました。ロープ結びは思った以上に難しく、覚えるまでに時間がかかってしまいましたが、練習をしてきれいに結べるようになりました。また、車両甲板で車を止めるときに、車が動かないようにするための歯止めという作業では、安全確認をしっかりとしないと少し危険なのですが、船員さんに優しく教えてもらいながら素早くこなすことができました。東線のフェリー「ななしま」の操縦体験では、決められた速度で決められた時間に港につかなければいけないことや、潮の流れや風の影響を考

えながら進まないといけなことを教えてもらいました。西線のフェリー「じんわ」の操縦体験では、終始緊張で表情が硬くなってしまいました。他に機関や、船舶に必要な様々な設備を見せていただきました。私たちの日々の生活は、船と大きく関わりがあるので、大変勉強になりました。



## 体験学習を通して

### うれしかったこと、うまくできたこと

一つの仕事を終わらせると、達成感を味わうことができ、やりがいを感じる事が出来ました。ロープを結ぶとき、たくさん練習していくうちに、教えてくださった人よりも上手いと言われ、とても嬉しかったです。

### 大変だったこと、失敗したこと

お客さんから切符を受け取るときに緊張してしまい、表情がとても硬くなってしまいました。他の船員さんを見ているといつも笑顔で対応されていたので、自分が笑顔でないとお客さんを不安にさせてしまうことに気付き、笑顔を意識して活動できました。



## 感想



### 働く人の姿から学んだこと

働くときは笑顔でないと、お客さんを不安にさせてしまいます。船員さんはどんな時でも笑顔でいらっしゃいました。そんな姿から、自分から笑顔を意識することや、時間を守ることの大切さを学ぶことができました。

### 全体を通して学んだこと

船の運航は、時間を少しでも遅らせてしまうと、その後の予定がどんどん狂ってしまうので、それを意識して素早く行動する事ができました。また、仕事内容をしっかり理解し、楽しくやりがいをもって働くことが大切だと実感しました。

